Fecha: 29-06-2024 Medio: La Estrella de Chiloé La Estrella de Chiloé

Supl.:

Los demócratas entran en pánico tras "pésimo" debate de Biden ante Trump

2.800 Tiraje: Lectoría: 8.400 Favorabilidad:

No Definida

## Los demócratas entran en pánico tras "pésimo" debate de Biden ante Trump

Pág.: 12

Cm2: 668.6

EE. UU: el presidente se mostró titubeante y enfermo ante su rival. "Creo que lo hicimos bien", dijo. Republicanos festejan.

Agencia EFE / L. R. C. Medios Regionales

rias fuentes demócratas citadas por medios estadounidenses hablan ya de "pánico" por la actuación titutabeante del presidente estadounidense Joe Biden, en el debate de la noche del jueves con Donald Trump, que pone una gran presión sobre la campaña demócrata antes de la convención del partido.

"La reacción universal es cercana al pánico", "hay un profundo, amplio y muy agresivo pánico", indicaron, respectivamente, los analistas políticos Joy Reid y John King en base a fuentes dentro del Partido Demócrata.

Fuentes demócratas consultadas por EFE expresaron similar preocupación por la imagen dada por Biden en el debate y consideraron que sería un error "hacer la vista gorda y negar la realidad".

En opinión de esa persona, Biden ha proyectado una imagen de falta de preparación, dejando entrever el peso de los años y mostrando dificultades para comunicar a los votantes los avances que ha vivido el país en el último tiempo.

El periodista y biógrafo de Biden, Evan Osnos, aseguró en unas declaraciones que se vio a "una persona disminuida", pero recordó que la narrativa de Biden siempre ha sido "si me golpean, me levanto".

El que fuera secretario de Vivienda con Barack Obama y compañero de gabinete de



ENCUESTAS Y ANALISTAS COINCIDIERON EN QUE DONALD TRUMP SE IMPUSO ANTE EL BAJO DESEMPEÑO DE JOE BIDEN

Biden, Julián Castro, aseguró en la red social X que se vio a un mandatario "no preparado, perdido y sin la fuerza suficiente para pelear de manera efectiva con Trump, que ha mentido constantemente".

La vicepresidenta estadounidense, Kamala Harris, intentó quitar importancia a la actuación de Biden, aunque reconoció en una entrevista con CNN que hubo "un comienzo lento, pero un final fuerte

"La gente puede debatir sobre los estilos a la hora de hablar pero al final lo que cuenta es la sustancia", indicó la vicepresidenta.

La postura oficial de los demócratas la representó Jen O'Malley Dilon, jefa de campaña de Biden, que aseguró que este presentó una visión ganadora para el futuro de América, una en la que todos los estadounidenses tiene una oportunidad justa para conseguir el sue-

Biden, que según fuentes

de campaña había sufrido una gripe, carraspeó, se mostró casi afónico y si hablar con claridad.

Hubo momentos en los que no finalizó algunas de las frases o no hiló las ideas de manera efectiva, lo que no ayuda a despejar una de las dudas más acuciante para los votantes: si una persona de 81 años puede presentarse para liderar a EE. UU. cuatro años más.

El debate se celebró por primera vez en la historia antes de septiembre y antes de las convenciones de los partidos mayoritarios, que deberían oficializar las candidaturas presidencial de Trumpy Biden.

Biden debería ser confirmado en la convención demócrata de Chicago en agosto, pero ahora la gran pregunta es si no será reemplazado antes de esa reunión.

Pese a las críticas, el presidente descartó aver renunciar a su candidatura y fue más allá sobre su performance. "Creo que lo hicimos bien", expuso a los me-

Preguntado sobre si planea retirarse o si tiene alguna preocupación sobre su actuación, Biden respondió atacando a Trump. "No. Es difícil debatir con un mentiroso. The New York Times señaló que mintió 26 veces", aseveró. Además, consultado acerca de si está enfermo, Biden admitió que tenía 'dolor de garganta".

Una de las cartas que aso ma como opción si es que el presidente da un paso al costado es el gobernador de California, Gavin Newsom, una de las caras más destacadas del Partido Demócrata. La prensa le preguntó varias veces si está listo para reemplazar a Biden pero negó rotundamente que vaya a dar el paso: "Tiene mi apoyo. Estamos con él", contes-

La visión oficial de la campaña demócrata, según un comunicado, es que el presidente presentó "una visión positiva y ganadora pa-

mientras que los demócratas son menos optimistas sobre el presunto candidato de su partido. "Un 96 % de los observadores dice que Trump hizo un mejor trabajo, mientras que un 69% más modesto de los observadores del debate demócratas ven a Biden como el ganador de la noche", de acuerdo con la encuesta.

desempeño de Trump, según una encuesta de CNN.

En 2020, cuando ambos luchaban por el Despacho Oval, la misma encuesta apuntó que la audiencia consideró que Biden superó a Trump en sus dos debates.

Una encuesta de YouGov realizada ayer indica que Trump ganó por un margen de dos a uno. Un 43% pensaba que Trump se impuso, en comparación con el 22 % que nombró que fue Biden. El 35% restante señaló no estar seguro.

Por su parte, The New York Times publicó que "una actuación vacilante por parte del presidente Biden dejó a los estrategas demócratas aturdidos, lo que generó dudas sobre su aptitud para permanecer en la carrera". El rotativo añadió que los ataques personales "eclipsaron las discusiones sobre políticas durante el debate", ya que en una parte de sus 90 minutos los candidatos discutieron sobre temas como quién jugaba mejor al golf, sus respectivas capacidades cognitivas y sus problemas legales.

"Las preocupaciones cognitivas y de edad que giran en torno al presidente Biden salieron a la luz", apunta The Hill, medio que, además, señala que el demócrata "estaba claramente confundido y perdido a veces

Kate Bedingfield, exdirectora de comunicaciones de la Casa Blanca de Biden, habló en CNN que la actuación del mandatario fue "de-cepcionante": "Su mayor problema era demostrarle al pueblo estadounidense que tenía la energía y la resistencia, y no lo hizo". O

## cracia v el derecho al aborto. **REPUBLICANOS CELEBRAN**

ra el futuro de Estados Uni-

dos" frente a un Trump que

quiere acabar con la demo-

Los republicanos no tardaron en hacer leña del árbol caído y varios aliados de Trump salieron rápidamente a cantar victoria en la 'spin room', una sala de prensa instalada en un estadio contiguo a los estudios de la CNN donde se emitió el cara

"Este hombre no puede seguir como presidente de Estados Unidos, estoy muy preocupado por este país. No creo que pueda seguir ni durante los seis meses que le quedan en el cargo", mencionó Vivek Ramaswamy, quien se enfrentó a Trump en las primarias republicanas y ahora es uno de sus mayores acólitos.

Los senadores republica-nos Marco Rubio y Tim Scott paseaban por la sala repitiendo que fue una victoria aplastante de Trump, de quien ambos aspiran a ser vicepresidentes en un segundo mandato.

Matt Gaetz, congresista del ala más radical de los republicanos, no tardó en verbalizar ante la prensa lo que muchos pensaban, que en unos días se abrirá una batalla interna en el Partido Demócrata para reemplazar al presidente.

Los republicanos que presenciaron el primer debate de 2024 expresaron una amplia confianza en el

## **Super Oportunidades**



## Se arrienda Galpón

600m2 con radier, km 12 ruta Quellón Castro + 500 m2, terreno limpio, buena visibilidad para negocio, además hay una Cabaña y más terreno



